
Protokoll der Mitgliederversammlung der LG Südwest                            

Sonntag, 18. Februar 2018, 11:00 Uhr in Sindelfingen 

 

Top 1 Begrüßung zur Mitgliederversammlung 2018  

Petra Beringer begrüßt alle Anwesenden. Es sind 13 stimmberechtigte Mitglieder. 

Top 2 Genehmigung der Tagesordnung und des Protokolls der MV 2017 

Petra B. stellt fest, dass die Tagesordnung der diesjährigen Mitgliederversammlung frist- und 

satzungsgerecht in der CZ 05/17 angekündigt und in der CZ 06/17 mit der aufgrund der kurzfristigen 

Verschiebung des Richtersymposiums notwendigen Terminverlegung sowie der Tagesordnung 

veröffentlicht wurde. Sie bittet um die Genehmigung der Tagesordnung per Handzeichen. Diese fällt 

einstimmig aus und es gibt keinerlei Ergänzungswünsche. 

Das Protokoll der MV 2017, welche am 05. Februar 2017 stattgefunden hat, wurde auf der HP DRC 

sowie der LG veröffentlicht. Einwände dazu sind keine bekannt. Demnach ist das vorjährige Protokoll 

genehmigt. 

Top 3 a) Bericht der 1. Vorsitzenden  

Petra Beringer weist auf einige Ereignisse bzw. Veränderungen in 2017 hin. 

2017 wurde die BZG 3 Schwarzwald-Bodensee gegründet. Es besteht nach wie vor eine positive 

Zusammenarbeit.  

Die BHP-Ordnung wurde mit Wirkung zum 01.03.18 geändert.  

Änderung der DP-Ordnung – hauptsächlich im Bereich der Workingtests - nach Richten der FCI-

Vorgaben mit Wirkung zum 01.01.28. 

2017 gab es 17 Tage Wesenstest (inkl. Wiederholer-Wesenstests), von denen ein Wesenstest-

Wochenende mangels Meldungen abgesagt werden musste. 9 von 17 Tagen wurden von der LG 

Südwest angeboten, 8 von den BZG’en. In 2016 waren es 10 Tage. 2017 wurden 112 Teams geprüft, 

2016 100 Teams. Wir konnten der gesteigerten Nachfrage also nachkommen. An dieser Stelle 

bedankt sich Petra B. bei Birgit Baur (Ansprechpartner für Wesenstests) für die gute Koordination. 

2017 gab es 6 Tage Formwert mit 68 Hunden, 2016 7 Tage mit 77 Hunden. 2 von den 6 Tagen 

Formwert wurden von der LG ausgerichtet, die restlichen Tage von den BZG’en. Bei allen Prüfungen 

gab es noch freie Plätze. An dieser Stelle bedankt sich Petra B. bei Monika Lonsinger 

(Ansprechpartner für Formwerte und Schauen) für die gute Organisation und Zusammenarbeit.  

In 2107 gab es 13 Prüfungstage BHP mit 92 Gespannen, in 2016 nur 10 Tage mit 78 Gespannen. 7 

Prüfungstage wurden von der LG organisiert, 6 verteilt auf die BZG’en. 

Eine Prüfung wurde mangels Teilnehmer abgesagt. Bei den Prüfungen waren noch Plätze frei. In 

diesem Jahr fand bereits die erste BHP statt (am 17.02.18) – allerdings nach alter Prüfungsordnung. 

Bis jetzt ist noch nicht absehbar, wann die erste BHP nach neuer Prüfungsordnung gerichtet wird, da 

die Umsetzung der neuen Ordnung erst jetzt in den Kursen läuft.  

In 2017 wurden 9 Tage APD mit 136 Teilnehmern gerichtet, 2106 waren es 7 Tage mit 109 

Teilnehmern. Die 136 Teilnehmer setzten sich aus 115 für die A, 17 für die F und 4 für die O. 8 der 9 

Prüfungen wurden von der LG ausgerichtet, 2 in der BZG 3, wobei eine der 8 Prüfungen abgesagt 

werden musste. Die beiden V1 der BZG’en 1 und 2 sollen gebeten werden, ebenfalls entsprechende 

Prüfungen anzubieten, um allen Mitgliedern gerecht zu werden, denn in 2017 gab es je nach Prüfung 

keine freien Plätze mehr. Es ist weiterhin ein Zulauf in der Dummyarbeit zu verzeichnen.   

2017 gab es 17 Tage Workingtests in allen Klassen (einschließlich Schnupperer und Veteranen) im 



Vergleich zu 16 Tagen in 2016. Hier war die Verteilung wie folgt: 9 wurden von der LG ausgerichtet, 8 

von den BZG’en. 2017 wird es einen neuen Workingtest („Ranzenpuffer“) im Raum Böblingen geben. 

Petra B. bedankt sich bei der Sonderleiterin Anja Müller für die Organisation. 

Wie vermutet sind die Workingtests bereits nach kurzer Zeit voll, so dass es bei 

Terminüberschreitungen keine Probleme gibt. Für die Durchführung der  Workingtests bleibt durch 

die Brut- und Setzzeit nur eine kurze Phase.  

In 2107 wurden wieder Seminare in den unterschiedlichsten Bereichen angeboten. Dies wollen wir in 

2018 fortsetzen.  

Bezüglich der Ausstellung in Winnenden teilt Petra B. mit, dass es – wie bereits in 2016 mitgeteilt – 

aus verschiedenen Gründen eine weitere Veranstaltung in Winnenden auf dem Reitgelände nicht 

mehr geben wird. Dank dem Einsatz von Birgit Baur ist das „Team Winnenden“ in der Lage in 2018 

auf dem Gelände der Windhunde in Lorch eine Ausstellung zur veranstalten. Hierfür bedankt sich 

Petra B. bei Birgit Baur.  

Bezüglich Ausbildung bedankt sich Petra B. bei Monika Schaal für die Zusammenarbeit. Es wird 

weiterhin versucht, die aktiven Ausbilder zu schulen, zu motivieren und zu unterstützen. 

Entsprechende Ausbilderschulungen finden in unterschiedlichen Bereichen regelmäßig statt. 2017 

gab es zwei Seminare, 2018 sind bereits zwei Seminare terminiert und die Termine an die Ausbilder 

weiter gegeben worden. Vor 14 Tagen bei dem Seminar mit Uwe Friedrich ging es beispielsweise um 

den Aufbau und die Umsetzung der Fächer in den Kursen in Anlehnung an die neue Prüfungsordnung 

bezüglich Begleithundeprüfung ab dem 01.03.2018.  

Neue Anwärter in allen Bereichen haben mit ihren Hospitationen begonnen. Erfreulich, dass wir 

unseren Mitgliedern so viele ehrenamtliche Ausbilder anbieten können.  

Petra B. lobt Bernd Keßler, den Mann hinter der HP der LG Südwest, und bedankt sich für die super 

Zusammenarbeit und die stets aktuelle HP. Für Bernd war die Verlagerung der HP auf den Server des 

DRC gemäß Vorgabe des DRC Bund kein Problem.  

Zu den Mitgliederzahlen kann Petra B. keine Aussage machen, da ihr die entsprechenden Unterlagen 

noch nicht vorliegen.  

Petra bedankt sich nochmals ausdrücklich bei allen Revierinhabern, Sonderleitern, Amtsträgern und 

Helfern.  

Top 3 b) Bericht des 2. Vorsitzenden 

Wolfgang Hinderer gibt einen Rückblick über die jagdlichen Prüfungen in 2017.  

Gerichtet wurde 1x die Btr., 9x die JPR, 4x die BLP, 2x die RGP, 1x die PnS, 1x die RSwP und 1x die 

Tollingprüfung. Alle Prüfungen wurden vom Landesjagdverband bezuschusst. In 2018 gehen die 

Meldungen zu den jagdlichen Prüfungen nur schleppend ein. Grund dafür ist der Richtermangel im 

Bereich der JAS. Die Situation wird sich jedoch ab Herbst 2018 entzerren. Einige Mitglieder sind 

verärgert, weil Prüfungen bereits vor Meldebeginn ausgebucht sind. Hierbei stößt der Richtermangel 

auf Akzeptanz, aber die vorab ausgebuchten Prüfungen auf viel Unverständnis.  

In 2017 gab es einen Vorbereitungskurs bezüglich BLP, zwei bezüglich RGP und zwei  Schweiß-

Seminare. Weitere Trainingsgemeinschaften arbeiten an der Prüfungsvorbereitung mit. 

Diesbezüglich ist für 2018 ein ähnliches Programm geplant. 

Ab 2018 ist der Veranstalter von jagdlichen Prüfungen immer die LG. 



Bei einer Weiterbildung der jagdlichen Ausbilder wurde die JAS intensiv besprochen. 

Statt eines Vorbereitungskurses ist ein JAS-Infotag geplant, an dem die Inhalte der JAS ausgearbeitet 

werden.  

Auf der HP der LG ist eine Bilder- bzw. Video-Serie zum Thema „Retriever in der jagdlichen Praxis“ 

geplant. Zeitgleich mit dem Erscheinen dieser Serie werden diverse Aktionen gestartet.  

Auf der Jagdmesse in Ulm waren wir mit einem von der BZG 3 sehr gut organisierten Stand 

vertreten.  

Prüfungen und Ausbildungskurse verliefen reibungslos. Wolfgang H. bedankt sich bei allen Beteiligten 

für ihr Engagement. 

 

Top 3 c) Übertragung des Amtes „Schriftführer“ 

Petra Beringer berichtet, dass das Amt des Schriftführers auf Sybille Keßler übertragen wurde.  

Top 3 d) Bericht des Kassenwartes 

Michael Lonsinger erläutert die von ihm ausgeteilte detailgenaue Auflistung der Einnahmen und 

Ausgaben aus 2017.  

Top 4 Bericht des Kassenprüfers 

Birgit Baur berichtet, dass sie zusammen mit Marion Ringwald die Kasse stichprobenweise geprüft 

haben und es keinerlei Grund zu Beanstandungen gäbe die Kasse sei vorbildlich und ordentlich 

geführt.  

Top 5 Entlastung des Kassenwartes 

Birgit Baur bittet um Entlastung des Kassenwartes. Es wird per Handzeichen abgestimmt. Die 

Entlastung erfolgt einstimmig.  

Top 6 Entlastung des Vorstandes 

Abstimmung erfolgt eintimmig. 

Top 7 Bestätigung im Amt der Schriftführerin 

Sybille Keßler wird einstimmig im Amt bestätigt.  

Top 8 Anträge 

Es liegen keine Anträge vor.  

Top 9 Verabschiedung bis 2019 mit Wahlen    

Petra Beringer schließt die Versammlung, weist darauf hin, dass 2019 Wahlen anstehen und wünscht 

eine gute Heimreise 

 


